



SIN CONTROL

• Transcurrió una legislatura completa, pasaron por el Congreso de la Ciudad tres titulares de la Oficialía Mayor y los Manuales de Organización del Legislativo local no pudieron ser elaborados. Así lo determinó la Auditoría Superior de la CDMX en su informe de la fiscalización de la cuenta pública 2020 y precisó que: “el Congreso de la Ciudad de México no actualizó su manual administrativo con la última estructura orgánica autorizada”. Además, “no actualizó las Normas Generales para la Asignación y Comprobación de Fondos para el Funcionamiento de los Módulos de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas”. A ver si ahora sí les alcanza el tiempo.

GESTIONAR POR EL MUNDO

• El diputado migrante **Raúl Torres**, nuevamente solicitó al Congreso de la Ciudad mayores recursos para la operación de la Comisión que preside. Mediante conferencia de prensa señaló: “necesitamos por lo menos el doble de recursos anuales para legislar en el extranjero, necesitamos hacer foros, rentar lugares, pasaje de especialistas y su hospedaje; estamos pidiendo por lo menos 60 u 80 mil pesos extra al mes de lo que nos corresponde como Comisión, es justo”. Aclaró que los recursos no son para sus “viáticos”, sino para atender la agenda migrante: “necesitamos movernos en muchos lados del mundo para levantar gestiones”.

SE SUMAN AL BACHETON

• En Azcapotzalco ya le salió competencia a la alcaldía ya que, la diputada **Nancy Núñez** y el diputado **Martín Padilla** llevaron a cabo una intensa jornada de bacheo en calles y avenidas de aquella demarcación. **Núñez Reséndiz y Padilla Sánchez** dijeron que: “durante los recorridos que han hecho por las colonias de Azcapotzalco, entre las demandas más expresadas por la población es que se realicen labores de bacheo, que se tapen los hoyos porque muchos automovilistas han caído en ellos y sus unidades tienen serios daños desde la ponchadura de llantas hasta en la carrocería”, precisaron.

TOMAN DESCANSO

• La Secretaría de Salud capitalina dio a conocer que los macroquioscos de pruebas Covid-19 en la CDMX suspenderán operaciones por Día de Muertos. Será el próximo miércoles 3 de noviembre cuando reanuden el servicio gratuito de dichas pruebas en 12 centros de detección, debido a que este lunes 1 y martes 2 de noviembre, será suspendido el servicio por ser días festivos. Este fin de semana también informó que, los macroquioscos de la Plaza Cívica Corregidora de Tecomitl en Milpa Alta y el de la explanada de la alcaldía Miguel Hidalgo, concluyeron sus actividades porque el nivel de positividad en la CDMX sigue en descenso.



Defiende Morena estrategia de vacunación en la urbe

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Pese a la desinformación y críticas que emitieron los integrantes del Partido Acción Nacional (PAN), la vacunación contra el Covid-19 fue un éxito en la Ciudad de México, considerada como una de las cinco urbes en el mundo con mayor número de población inmunizada, destacó el grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino.

Los diputados locales recordaron que a mediados de este año el PAN lanzó fuertes críticas a la estrategia de vacunación, "tachándola como algo burocrático y centralista", e incluso acusaron a los diputados del *blanquiazul* América Rangel Lorenzana y Héctor Barrera Marmolejo de difundir información incorrecta sobre que se corría el riesgo de que darse sin vacunas.

Además, clasificaba a la Ciudad de México como una de las urbes que se encontraba en último lugar a nivel mundial en aplicación de biológicos.

Recordaron que en su momento, Rangel pidió que el calendario de vacunación se agilizará para priorizar a los habitantes de Miguel Hidalgo –alcaldía de donde es diputada–, al argumentar que había carencia de dosis, que la estrategia de vacunación no estaba correctamente implementada y que no era equitativa.

En tanto, dijeron que Barrera expuso recientemente que aún faltaban personas por aplicarse la vacuna, y señaló falta de información e interlocución entre los capitalinos, pese a que el gobierno local realizaba conferencias de prensa semanales para comunicar a los ciudadanos las fases de vacunación en todas las alcaldías.

No obstante, la Ciudad de México es una de las cinco urbes a nivel mundial con mayor número de población inmunizada, por encima de Tokio, Nueva York y Los Ángeles.

"Nuestra ciudad es hoy la líder mundial en aplicación de vacunación contra el Covid-19 y, pese a las críticas de la oposición y a su constante intento de desinformar a las y los capitalinos, el gobierno de México y de la Ciudad de México anunciaron que se aplicaron más de 13 millones de dosis de vacunas, de las cuales 7 millones 189 mil 486 personas mayores de 18 años tienen por lo menos la

primera dosis –100 por ciento– y 6 millones 574 mil 201 personas cuentan con el esquema completo –94 por ciento–", sostuvieron los morenistas.



Persiste opacidad en alcaldía Cuauhtémoc sobre festejo

JOSEFINA QUINTERO M

La administración de Sandra Cuevas se negó a informar el costo total y las partidas presupuestales que se utilizaron para el pago de los festejos que realizó tras asumir el cargo de titular de la alcaldía Cuauhtémoc el primero de octubre.

En respuesta a una solicitud realizada vía transparencia, las áreas administrativas argumentaron que no cuentan con "ningún contrato celebrado", pese a que fue un acto público organizado por la titular en la explanada de la alcaldía.

La directora de Recursos Materiales y Servicios Generales de la alcaldía, Dafne Yanahí Parada, argumentó que "la toma de protesta se realizó en el Congreso de la Ciudad de México" y que, por lo tanto, no se contaba con la información solicitada.

Sin embargo, en la solicitud de información se especificaron claramente la fecha, hora y lugar del evento cuestionado, es decir: primero de octubre, 20 horas y la explanada de la alcaldía Cuauhtémoc ubicada en Aldama y Mina S/N.

"Al respecto, me permito hacer de su conocimiento que la toma de protesta se llevó a cabo en el Congreso la Ciudad de México, motivo por el cual me permito precisar que no se cuenta con información de ningún contrato celebrado con este Órgano Político Administrativo en Cuauhtémoc, dentro de los expedientes de esta dirección", señala la respuesta firmada por Parada y con número 92074321000104.

La noche del viernes primero de octubre se montó un escenario en las inmediaciones de la alcaldía para festejar el inicio de la nueva administración. Alfombra roja, luces de neón, una carpa en la cual se ofrecieron bebidas y bocadillos, además de equipos de sonido, pantallas y juegos pirotécnicos formaron parte de la celebración.

Pese a ello, y a que entre los invitados especiales estuvieron, entre otros, Jesús Zambrano, líder nacional del PRD; Mariana Gómez del Campo y Xóchitl Gálvez, del PAN; integrantes del PRI, empresarios y gente del espectáculo como Carmen Salinas y Paquita la del Barrio, la administración de Cuevas aseguró que "no cuenta con información" sobre el costo que significó el evento.

En la solicitud de información

también se estableció que en caso de que haya sido un particular quien asumió el costo de la celebración, se informara con "claridad quién o quiénes" hicieron el pago; sin embargo, la respuesta de la directora de Recursos Materiales y Servicios Generales fue la misma: "no se cuenta con información".

El evento, del cual la alcaldía no tiene registro, generó unos días después que los diputados locales de Morena Nancy Núñez y Janecarlo Lozano interpusieran una denuncia en contra de Cuevas ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México por los presuntos delitos de ejercicio abusivo de funciones públicas y promoción personal.



EL ESPECTADOR

LAS CORTINAS DE HUMO DEL METRO

HIROSHI TAKAHASHI

El accidente de la Línea 12 del Metro sigue generando muchos cuestionamientos.

“Es muy importante separar el tema político del tema jurídico y técnico”, dice Jorge Gaviño Ambriz, coordinador de bancada del Partido de la Revolución Democrática en el Congreso de la Ciudad de México.

Quien dirigió el Sistema de Transporte Colectivo entre julio del 2015 y marzo del 2018, recuerda que es importante saber por qué sucedió la tragedia. “Tenemos que ceñirnos estrictamente al tema técnico y luego al tema jurídico. ¿Dónde estamos parados en este momento? Bueno, hay tres dictámenes, dos que encargó la jefatura de Gobierno y otro más que encargó la Fiscalía de la Ciudad de México, los tres pues son muy coincidentes en apuntar que la responsabilidad básicamente es de la construcción, de la supervisión, del proyecto”.

Gaviño comenta que fallaron los pernos, falló la soldadura, falló la supervisión, el diseño no estaba sobrado, no hay redundancia, y entonces la Fiscalía con esos elementos está poniendo a proceso a 10 ex servidores públicos, precisamente los que tuvieron que ver con la obra desde el inicio y la conclusión del proyecto.

“Ahí estamos parados. Posteriormente viene el tema político, después de que se acusa a 10 ex servidores públicos, uno de los abogados de estos 10 servidores públicos, el señor Gabriel Regino, de pronto trata de hacer cortinas de humo y empieza a culpar a otras personas de una manera particular, es decir, inclusive él amenaza con que iba a presentar denuncias penales en contra de otros ex servidores públicos, entre ellos el de la voz, diciendo que había habido acciones u omisiones ilegales, cosa que pues no ocurrió, o sea, no acudió al Ministerio Público”.

El diputado dice que las autoridades salieron a aclarar que lo que se busca es la reparación del daño. Ya el tema se dio, hay 26 fallecidos, muchos heridos, hay también una situación de reparación de daños económicos, y el Estado en su conjunto con la Fiscalía tie-

ne que buscar los elementos para asegurar eso. Ya las empresas que están saliendo a ha-

cer convenios, reparaciones, de tal manera que esto no se acaba, apenas empieza, asegurará.

Se tiene que dar a conocer después a través de los medios cómo va a quedar este convenio de reparación, señala Gaviño. “Las personas físicas que trabajan en las empresas también tienen que tener una responsabilidad y esto es lo que vamos a conocer a lo largo del proceso”.

Es decir, faltan acusaciones.

“Hasta donde conocemos en este momento, lo que se ha dado a conocer, no tenemos el dictamen completo a la mano, sino lo que nos han dado a conocer los servidores públicos de la Fiscalía, es una parte del dictamen. Pero ahora que conozcamos todo el dictamen en su conjunto, sabremos hasta dónde podrán llegar y quiénes podrían ser los implicados, pero lo que fue muy clara la Fiscalía, es que la causa raíz, según los dictámenes que están presentando, es por el proyecto que fue limitado por las situaciones de construcción y supervisión, porque fueron deficientes, entonces ahí estamos ahorita, con 10 ex servidores públicos señalados”.





OPINIÓN

EL ESPECTADOR

HIROSHI TAKAHASHI

Las cortinas de humo del Metro

El accidente de la Línea 12 del Metro sigue generando muchos cuestionamientos.

“Es muy importante separar el tema político del tema jurídico y técnico”, dice **Jorge Gaviño Ambriz**, coordinador de bancada del Partido de la Revolución Democrática en el Congreso de la Ciudad de México.

Quien dirigió el Sistema de Transporte Colectivo entre julio del 2015 y marzo del 2018, recuerda que es importante saber por qué sucedió la tragedia.

“Tenemos que ceñirnos estrictamente al tema técnico y luego al tema jurídico. ¿Dónde estamos parados en este momento? Bueno, hay tres dictámenes, dos que encargó la jefatura de Gobierno y otro más que encargó la Fiscalía de la Ciudad de México, los tres pues son muy coincidentes en apuntar que la responsabilidad básicamente es de la construcción, de la supervisión, del proyecto”.

Gaviño comenta que fallaron los pernos, falló la soldadura, falló la supervisión, el diseño no estaba sobrado, no hay redundancia, y entonces la Fiscalía con esos elementos está poniendo a proceso a 10 exservidores públicos, precisamente los que tuvieron que ver con la obra desde el inicio y la conclusión del proyecto.

“Ahí estamos parados. Posteriormente viene el tema político, después de que se acusa a 10 exservidores públicos, uno de los abogados de estos 10 servidores públicos, el señor **Gabriel Regino**, de pronto trata de hacer cortinas de humo y empieza a culpar a otras personas de una manera particular, es decir, inclusive él amenaza con que iba a presentar denuncias penales en contra de otros ex servidores públicos, entre ellos el de la voz, diciendo que había habido acciones u omisiones ilegales, cosa que pues no ocurrió, o sea, no acudió al Ministerio Público”.

El diputado dice que las autoridades salieron a aclarar que lo que se busca es la reparación del daño.

Ya el tema se dio, hay 26 fallecidos, muchos heridos, hay también una situación de reparación de daños económicos, y el Estado en su conjunto con la Fiscalía tiene que buscar los elementos para asegurar eso.

Ya las empresas que están saliendo a hacer convenios, reparaciones, de tal manera que esto no se acaba, apenas empieza, asegura.

Se tiene que dar a conocer después a través de los medios cómo va a quedar este convenio de reparación, señala **Gaviño**.

“Las personas físicas que trabajan en las empresas también tienen que tener una responsabilidad y esto es lo que vamos a conocer a lo largo del proceso”.

Es decir, faltan acusaciones.

“Hasta donde conocemos en este momento, lo que se ha dado a conocer, no tenemos el dictamen completo a la mano, sino lo que nos han dado a conocer los servidores públicos de la Fiscalía, es una parte del dictamen. Pero ahora que conozcamos todo el dictamen en su conjunto, sabremos hasta dónde podrán llegar y quiénes podrían ser los implicados, pero en lo que fue muy clara la Fiscalía, es que la causa raíz, según los dictámenes que están presentando, es por el proyecto que fue limitado por las situaciones de construcción y supervisión, porque fueron deficientes, entonces ahí estamos ahorita, con 10 exservidores públicos señalados”.



CONGRESO DE LA CDMX

Comparecencias, sin respuesta

La oposición hizo una propuesta a Morena el viernes pasado, pero hasta ayer no había avances

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

La oposición le propuso a la bancada de Morena en el Congreso local que comparezcan ante el pleno seis funcionarios, entre ellos los secretarios de Gobierno, Martí Batres, y de Seguridad, Omar García Harfuch.

El planteamiento fue hecho el viernes pasado y a hasta ayer la bancada mayoritaria no había dado respuesta.

“Es preocupante que estamos perdiendo tiempo por culpa de Morena. Creo que la falta de respuesta tiene que ver con un temor a exhibir las carencias y errores de la administración de este gobierno”, dijo en entrevista Royfid Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana.

El vicecoordinador de la bancada del PRD, Jorge Gaviño, señaló: “el tema es que (Morena) no tiene muchas ganas de que comparezcan los funcionarios” y coincidió con Torres en que “no quieren que se ataque al gobierno de la ciudad; están muy sensibles con el tema de salud, de movilidad, el tema de procuración de justicia”.

El viernes pasado, en una reunión entre los integrantes de la Junta de Coordinación Política, el PAN, PRD y la Asociación Parlamentaria Ciudadana le propusieron a

Morena que también comparecieran los secretarios de Salud, Oliva López, y de Administración y Finanzas, Luz Elena González, así como la fiscal general de Justicia local, Ernestina Godoy.

“Yo propuse que compareciera el director del Metro (Guillermo Calderón), pero no respondieron nada”, agregó Gaviño.

El diputado se refería a la coordinadora de la bancada de Morena, Martha Ávila, y a la vicecoordinadora, Guadalupe Morales.

Torres recordó que el artículo 33 de la Constitución local señala que en octubre todos los funcionarios del gabinete deben enviar su informe anual y “y acudir a la respectiva sesión de comparecencia en el pleno del Congreso cuando sean citados”.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México entregó su tercer informe de labores el pasado 17 de septiembre, en tanto que la Segunda Legislatura se integró el pasado 1 de octubre.



Es preocupante que estamos perdiendo tiempo por culpa de Morena. Creo que la falta de respuesta tiene que ver con un temor a exhibir las carencias y errores”.

ROYFID TORRES
DIPUTADO



Foto: Especial



Incomunican

Que alguien les avise a Comunicación Social de los grupos parlamentarios del PAN, PRI, PRD y en buena medida a los asesores del PT y MC, que de plano no existen o están incomunicados en sus respectivas páginas del Congreso de la Ciudad de México.

Resulta lamentable y hasta cierto punto frustrante, que al ingresar al sitio www.congresocdmx.gob.mx la única fracción parlamentaria que se ha dado a la tarea de actualizar su sitio web, es Morena, con sus 31 integrantes.

Lo curioso es que el PAN (con 17 diputados), quien en la primera legislatura se mostró muy activo en el Congreso capitalino, desde el 25 de agosto su página no ha sido actualizada.

Y en definitiva, a quienes no parece importarles la

difusión de las actividades de sus diputados son el PRI, PRD y PVEM, cuyos enlaces en el sitio del Congreso capitalino, se van a las páginas de sus respectivos partidos en el ámbito nacional.

Desde el 1 de septiembre, a seis partidos que integran la II legislatura del Congreso de la Ciudad de México no les interesa difundir las actividades de sus diputados o rendir cuentas a la ciudadanía.

¿Austeridad o apatía?



EL CABALLITO

Policía de Cuautitlán Izcalli, bajo la lupa



Ricardo Núñez Ayala

ESPECIAL

:::: El presidente municipal de Cuautitlán Izcalli, el morenista **Ricardo Núñez** ha estado muy preocupado en las últimas horas, nos dicen. Don Ricardo no sólo ha tenido que dar la cara ante las críticas que se han generado alrededor de la actuación de la policía del ayuntamiento en el caso de la muerte del actor **Octavio Ocaña**, la

cual concluyó la fiscalía mexiquense que fue accidental, ya que él mismo se disparó con un arma de fuego que portaba en su camioneta. Sin embargo, ahora además de las preocupaciones, el edil tendrá que ocuparse de que se presenten todas las pruebas necesarias, luego de que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México abrió una queja de oficio para revisar si los uniformados cumplieron o no con los protocolos en este caso. Al alcalde le quedan pocos meses en el cargo, pues perdió la reelección, días que, nos hacen ver, no serán nada sencillos.

Piden cuentas de hospital en Edomex



Fco. Javier Fernández

ESPECIAL

:::: El que tendrá, nos dicen, que dar una explicación al Congreso mexiquense sobre el Hospital Oncológico de Ecatepec es el titular de la Secretaría de Salud estatal, **Francisco Javier Fernández Clamont**, pues el proyecto no se ha concluido desde hace casi una década, aun cuando era un compromiso de campaña del actual

gobierno. Nos cuentan que, a petición de Morena, la Legislatura aprobó un punto de acuerdo para que el funcionario estatal presente un informe detallado sobre la situación constructiva, legal y financiera del inmueble que inició su edificación desde el sexenio del exgobernador **Eruviel Ávila**.

Oposición quiere comparecencia del director del Metro



Guillermo Calderón

ARCHIVO EL UNIVERSAL

:::: El estira y afloja para la Glosa del Tercer Informe de Gobierno de **Claudia Sheinbaum** continúa en el Congreso capitalino, pues hoy se cumplen dos meses de instalada la II Legislatura y todavía no se analiza ese documento. Nos adelantamos que es un hecho que serán cuatro los secretarios que lo harán por ley ante el pleno. Sin

embargo, la oposición empuja que el director del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, **Guillermo Calderón**, y el titular de la Contraloría General, **Juan José Serrano**, también lo hagan ante el pleno. ¿Morena cederá?

Hasta 2030, proyecto de ahorro de energía en edificios públicos

:::: Le contamos que el proyecto del gobierno local para que 300 edificios públicos cuenten con sistemas fotovoltaicos para ahorrar energía ha identificado, al primer semestre de 2021, que 76 de los 100 inmuebles visitados cuentan con características para realizar estos cambios. Así lo reportó la Secretaría de Medio Ambiente, a cargo de **Marina Robles**, al presentar el reporte de Avances del Programa Ambiental y de Cambio Climático 2019-2024. En dicho documento se establece que el plan tiene como fecha final 2030. Así que aún faltan algunos años para que este proyecto, que se asegura generará ahorros por 76 millones de pesos anuales, se concrete.



Quiere el panista Raúl Torres 61 mil pesos al mes por labor legislativa

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El diputado migrante, el panista Raúl Torres, exigió 3 mil dólares al mes, unos 61 mil pesos, aproximadamente, para legislar en el extranjero, pese a la política de austeridad implementada en la Ciudad de México.

En conferencia de prensa, afirmó que se necesitan pagar foros, rentar lugares, pasaje de especialistas y su hospedaje, por lo que el recurso, afirmó, debe asignarse a su comisión de manera extra a las prerrogativas que de por sí ya se entregan. Lo anterior, sostuvo, "es justo."

"Necesitamos por lo menos el doble de recursos anuales para legislar en el extranjero."

"No es para mis viáticos ni para el personal de la comisión, sino para atender la agenda migrante y necesitamos movernos a muchos lados del mundo para levantar gestiones", dijo.

La figura del diputado migrante en el Congreso de la Ciudad de México no es clara, dado que no hay un marco legal que la regule.

Se incluyó en la Constitución Política local y por primera vez fue elegida en los comicios recientes.

Sin embargo, hasta el momento se desconoce con qué condiciones legislará, si son necesarios mayores recursos, cuántos viajes podrá realizar al extranjero en el contexto de austeridad que rige la política local.

En conferencia de prensa desde Washington, Estados Unidos, el legislador refirió que se trató de su primera gira de trabajo en el extranjero.

Sobre el tema, dijo que aún se "tiene falta de entendimiento" de lo que hace falta, e hizo un llamado a la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside el priista Ernesto Alarcón, "para que vea al tema migrante como una prioridad."

"Insisto, no es para un servidor, es para la Comisión de Asuntos Migrantes y esperemos que esta vez recapaciten, analicen de mejor forma, y si no estaremos pidiendo los recursos en tribuna y hacerle muchos exhortos a la Jucopo de otras formas", advirtió el panista.



#ECONOMÍA

‘La CDMX, a un punto de recuperarse’

EL TITULAR DE
SEDECO AFIRMA
QUE ESTÁ CERCA DE
NIVELES PREPANDEMIA

POR CINTHYA STETTIN

CDMX@ELHERALDODEMEXICO.COM

El secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani, aseguró que la CDMX “está a sólo un punto de la recuperación económica” que se mantenía previo a la emergencia sanitaria por COVID-19.

Añadió que será en enero cuando ocurra, y aclaró que esto es posible gracias a los múltiples eventos turísticos que se realizarán en la ciudad, entre ellos destacó el Desfile de Día de Muertos ocurrido ayer.

“El gobierno de la Ciudad de México está comprometido con generar las condiciones necesarias para una pronta reactivación económica”, puntualizó.

En la Comisión de Reactivación Económica del Congreso capitalino, el funcionario explicó que la recuperación se verá, principalmente, en generación de empleos y transacciones monetarias.

Expuso que se “tienen los botones encendidos y están al 100 por ciento las unidades económicas abiertas”, al tiempo que destacó que sólo algunas de ellas tienen restricciones de aforo y horarios.

Refirió que en la ciudad hay 485 mil unidades, de las cuales, según el Inegi, 95 por ciento son microempresas, por lo que trabajan para fortalecer dichos establecimientos que generan empleos para los habitantes.

“Prácticamente toda la eco-

nomía de la capital del país está trabajando. Están viniendo a establecerse empresas transnacionales y corporativos internacionales”, concluyó. 

SITIO ATRACTIVO

1

• La empresa Netflix tiene una inversión de 300 millones de dólares en la capital del país.

2

• Establecieron su centro de operaciones, así como sus oficinas, en Xochimilco.

3

• Akabani resaltó que la ciudad es el puente natural del país entre el Centro y Sudamérica.

4

MIL MILLONES
DE PESOS,
DERRAMA
POR DESFILE.





• **IMPULSO.** Akabani destacó que las unidades económicas operan al 100 por ciento.

